

# act 9

art, culture, tradition

〔発行〕札幌市教育文化会館

アクト

JUNE 2012

# KABUKI

# 「惚れる」 歌舞伎に さあ、お立会い。

歌舞伎に惚れる。それは役者に惚れるということなのだと、歌舞伎好きは必ず口にします。隈取で描いた雄々しいメイク。誇張されたファッショニ、ここぞというタイミングで発せられる台詞とキメの動き。すべては江戸時代から脈々と受け継がれている「型」ですが、演じる役者によって泣かせもし、笑わせもある。また男性が演じる、女性以上

に女性らしい、えも言われぬ「女形」の魅力。あの役者をもう一度観たい、その想いが歌舞伎を知る一番の近道なのだそう。音楽や舞、物語における叙情性やファンタジー。日本文化の粋を一堂に集めたと言っても過言ではない完成された芸術文化・歌舞伎。知れば知るほど心熱くなる舞台を、一度見に行ってみませんか？

## 色気と男らしさ



むき身

イケメン役の化粧「隈取り(くまどり)」。赤い隈取りは正義の味方、ヒーローで、中でも「むき身」と呼ばれるものはモテ指数高めで男らしいキャラに使われる。

## 冷血な極悪人



藍隈 (あいぐま)

派手な赤い化粧は正義や武勇を表し、スーパーヒーローに使われるが、対照的に藍色での表現は、冷血な悪者や怨霊の役に使われる。悪者の中でもボスキャラ級に多い。

## 不気味な妖怪変化



代赭隈 (たいしゃぐま)

茶が基調の、陰性の隈取りは藍隈と同様に悪役系だけど、悪者を通り越して人間ではない存在。邪惡な敵役や「土蜘蛛」など悪の化身に使われる。

